

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 87 (1999)

Heft: 1430

Artikel: Le journaliste typique ? Un homme dans la quarantaine !

Autor: mc

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-281534>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les femmes sont indispensables à la paix

La recherche féministe pour la paix le prouve. La campagne pour la Paix 1999 nous a fait parvenir une brochure qui présente de manière très claire un aspect encore trop négligé de la recherche en Suisse: les femmes et la paix. Dans un ordre social marqué par des différences entre hommes et femmes, les points de vue et les comportements face aux problèmes de sécurité, de violence, de guerre... ne sont pas identiques, ni les rôles attribués à chacun. A cause de la complexité de son champ d'investigation, la recherche pour la paix est interdisciplinaire. En Suisse, elle n'est encore que peu financée par les pouvoirs publics. Elle ignore aussi la plupart du temps la pratique pacifiste des organisations non institutionnalisées.

La Campagne pour la Paix est une création de la Fédération suisse des femmes protestantes, des Femmes pour la paix et de la Ligue suisse des femmes catholiques. Elle a pour but d'ouvrir plus largement le champ d'investigation en offrant aux chercheuses un soutien financier pour des études sur les femmes et la paix. Elle récolte aussi des fonds pour ce faire.

Tous les projets présentés doivent correspondre aux critères de la Campagne pour la paix.

Pour participer soit comme donatrice, soit comme chercheuse, contacter la Campagne pour la paix, Case postale 149, 1000 Lau-sanne 5. CCP 10-14986-6

(mc)

Le journaliste typique? Un homme dans la quarantaine!

Le journaliste typique est un homme, âgé d'un peu plus de 40 ans, qui a terminé ses études universitaires, a un emploi fixe à la rubrique locale d'un quotidien et gagne quelque 6300 francs par mois. Les femmes représentent aujourd'hui un tiers des employés des médias suisses, leur proportion ayant augmenté de 32% au cours des 17 dernières années. Bien que mieux formées, elles gagnent presque 2000 francs de moins que leurs collègues masculins.

Cela est notamment dû au fait que les femmes sont toujours aussi peu nombreuses dans les postes de cadres. Une sur 5 occupe une telle position, alors que chez les hommes, c'est un peu plus d'un sur 3. Ce sont là quelques-uns des premiers résultats d'un sondage représentatif de journalistes hommes et femmes, soutenu par le Fonds national de la recherche scientifique et effectué par les universités de Berne et de Zurich. (mc)

Concours

Savoir d'où l'on vient et comprendre où l'on va!

Les Archives de la Vie Privée lancent un concours d'écriture autobiographique dans le cadre de l'Année internationale des personnes âgées. Il s'agit d'un défi intergénérationnel visant à créer un lien de mémoire entre les générations par le truchement de l'écrit. Le concours a été lancé au Village Alternatif du Salon International du Livre et de la Presse en avril 1999. Il s'agit d'écrire cinq pages dactylographiées ou dix pages manuscrites en français.

Sujet: un ou plusieurs épisodes importants de votre vie, évoquer des souvenirs à partir d'une photo ou de tout autre document qui vous est cher.

Conditions de participation: avoir 60 ans et plus. Le concours s'adresse à des personnes vivant en Suisse romande, en France voisine ou au-delà. Un jury lira les textes reçus et les dix meilleurs seront primés. La distribution des prix aura lieu début octobre 1999 à Genève, dans le cadre des Journées internationales des personnes âgées. Par la suite, l'ensemble des récits constituera un fonds et sera conservé aux Archives.

Envoi de votre texte au plus tard jusqu'au **31 août 1999** aux Archives de la Vie Privée, 2, rue de la Tannerie, CH-1227 Carouge. Pour plus de renseignements: 022/301 10 30.

Petit rappel:

Depuis cinq ans, les Archives de la Vie Privée accueillent et conservent lettres de famille, albums de photos, livres de comptes, livres de cuisine, journaux intimes, récits autobiographiques, albums de poésie, autant de documents qui nous enrichissent et témoignent de l'histoire de la vie quotidienne.

(bma)

ASSOCIATION SUISSE POUR LES DROITS DE LA FEMME (adf-svf):

L'assemblée annuelle de l'adf-svf s'est tenue le matin du 24 avril à Berne. En même temps avaient lieu les assemblées de la Fédération suisse des familles monoparentales (FSFM) et du Verein «Frau und Politik» de Berne. L'après-midi les trois associations se sont réunies pour débattre ensemble de problèmes féministes urgents avec cinq conseillères nationales. Le communiqué de presse suivant a été adressé aux médias par les 3 associations au terme d'une journée très remplie.

Femme + enfant + profession + politique + ?

Les conseillères nationales Christiane Langenberger (PRD), Liliane Maury Pasquier (PS), Franziska Teuscher (Verte), Dorle Vallender (PRD) et Gaby Vermot (PS) ont répondu aux préoccupations brûlantes des femmes d'aujourd'hui: elles ont demandé un soutien actif aux victimes de la guerre des Balkans, une solidarité accrue avec les défavorisé-e-s en Suisse, un engagement actif pour les votations du 13 juin. Les 3 associations organisatrices de cette manifestation - l'adf-svf, la FSFM et «Frau und Politik» - ont posé des questions qui ont permis un débat engagé et nourri. Des résolutions* ont été votées sur les sujets suivants: assurance maternité, élections fédérales, impositions adaptées aux capacités économiques des familles monoparentales; par ailleurs les femmes présentes (plus d'une centaine) refusent avec énergie que la 11^{ème} révision de l'AVS se fasse sur le dos des femmes.

Les jubilés cumulés de ces 3 associations représentent 196 ans de lutte pour les femmes: 91 ans pour «Frau und Politik», 90 ans pour l'Association suisse pour les droits de la femme et 15 ans pour la Fédération suisse des familles monoparentales. (sch)

* La place nous manque pour publier les résolutions sur lesquelles nous reviendrons dans notre prochain numéro.

SAVOIR D'OU L'ON VIENT
COMPRENDRE OU L'ON VA

CONCOURS
D'ÉCRITURE
AUTOBIOGRAPHIQUE